

脳卒中センター来月開設

脳神経外科体制拡充へ



電話：救急・脳卒中センター
脳卒中ホットライン



脳神経外科医師
※必ず受け入れる
※必要な情報聴取

病院事務



救急部	患者到着前に脳卒中にかかるすべての
放射線科	検査科
検査科	検査・治療の準備を
ICU(SCU)	整える
手術室	



名戸ヶ谷病院（松澤和人院長）は来月、24時間365日受け入れ態勢の脳卒中センターを開設する。脳神経外科の井上靖章部長（33）をセンター長とし、すでに柏市消防局との間で脳卒中（疑い）患者の救急搬送を受け入れるホットラインを構築。名戸ヶ谷病院の代名詞である「断らない救急医療」で培ったスクランブル体制を下地に、脳神経外科と救急科、麻酔科、CT、MRIなどが横断して連携する。搬送直後に検査開始でき、救命するうえで厚労省が推奨する治療までに要する時間「1時間以内」を大幅に短縮することも可能。

「脳卒中は、1秒で救命ならびに回復の行方が変わる。病院の負担は大きいが、脳卒中センターの意義は大きい」と井上センター長は話す。

5日オノコール体制をとり、柏市消防局救急課の救急搬送要請に直接応じ、受け入れを大前提とする。要請とともに院内のスクランブル体制が組まれ、検査結果と患者の容体に応じて施術する。井上センター長によると、施術までの時間は最短で6分（最長でも15分）と、厚生省推奨のおよそ10分の1、最長でも15分早々に安心して

ターゲットを含めて6人の医師とス

タッフで編成さ

れる。1人の医

師が24時間36

時間365日の脳卒中センタ

ーは、井上センタ

ー長。

柏市消防局救急課の涌井康雄課長によると、24時

間もろえる医療を提供した

専門医療チームとのオン

コール体制構築は、市内

医療機関としてはじめて

「脳卒中は時間との戦い。専門医療が身近にあ

ることは心強い」と話す。

「脳卒中センターは迅

速、的確な救命だけに留

まらない。救急搬送から

治療までのいわゆる急性

期だけでなく、回復期に

も対応し、退院後の地元

診療所との連携まで念頭

に置く。「地元の医師と

24時間つながり、必要に

応じて支援する」と井上

センター長。

名戸ヶ谷病院はさら

に、来年度を目指して脳卒中の集中治療室(SCU)を開設する。脳卒中センターの医師も8人に拡充し、関連する名戸ヶ谷あ

びこ病院の専門医を含め、11人体制を敷く。(柏

市だけでなく、我孫子市や流山市、松戸市の皆さんを守る病院にしていく」と井上センター長。

脳神経外科の若きリーダー

井上靖章(33)

井上センター長は京都
大学医学部を卒業後、初期
と後期研修で名戸ヶ谷病

院に務めた。その間に、
センター長の下で手技を磨
いた。さらにフェローと

センターの谷川緑野セン
ターにて1年、ハーバード大

学に勤務。

その後、後期研修で名戸ヶ谷

病院にて1年間、

大医学部を卒業後、初期

と後期研修で名戸ヶ谷病

院にて1年間、

大医学部を卒業後、初期

と後期研修で名戸ヶ谷病

</div